

EL PUEBLO

Organo de la coalición republicano-socialista de Tortosa

AÑO X Suscripción: Tortosa, un mes 0'50 ptas. Fuera, un trimestre 1'50 id.

TORTOSA 31 DE DICIEMBRE DE 1910

Redacción y Administración: Calle Obispo Aznar, —n.º 10.

N.º 924

EL PADRE FLAMINIO

La moral de los conventos

Hace días que hubiéramos podido escribir en estas páginas, el hecho escandaloso de Reus. Hace días que hubiéramos podido señalar la noticia. Pero no hemos querido decir nada, ni apuntar nada hasta hoy, en que los datos concretos, en que las señales minuciosas, en que los documentos acoplados presentan más escandaloso, más despreciable el acto.

¿Por qué concedemos tanta importancia a estos hechos aislados que aparecen hoy aquí, mañana a mil kilómetros de distancia? ¿Por qué los señalamos con tanto afán? Por que ellos revelan todo un estado de cosas, por que ellos ponen de manifiesto toda la fuerza de una costumbre.

¿Quién no asiste con interés a esta lucha entre la escuela laica y la confesional, entre la escuela católica y la escuela nuestra? Los católicos aducen contra la escuela laica razones de conveniencia; hablan contra los métodos, contra los libros. Los liberales aportan contra la escuela religiosa, ideas de sentido moderno, la conciencia del niño, el respeto a todas las creencias, la base científica de toda educación... Y además, aportan los liberales esta razón, que los católicos no pueden aportar contra los laicos, la moralidad de los maestros. En ninguna escuela laica se ha denunciado un sátiro.

Fusilan a Ferrer por sus ideas; clausuran por sus tendencias las escuelas de Barcelona; cierran una escuela de Valencia por hallar en ella un cuadro de república. Pero a ningún maestro laico se ha perseguido aun por haber atentado y abusado del cuerpo sagrado de un niño.

No es el caso de Reus un caso excepcional; todos los días y en todos los sitios se repite el caso de Reus. El Padre Flaminio tiene una celda en todos los conventos. El Padre Flaminio revive en todas las escuelas católicas.

Ya no por espíritu de ciencia, por espíritu de moralidad debemos ir contra los conventos. En Portugal los jesuitas arrojan bombas; en Barcelona disparan contra los revolucionarios; en Tarragona, dos frailes hiérense con un revólver; en Reus, sacian sus apetitos bestiales en el cuerpo de una criatura inocente.

Es que han de cometerse más males, es que han de apurarnos más las heces, es que han de salir a la calle formados para que los españoles nos decidamos a combatirlos?

La religión, la ciencia, la libertad, la ley del trabajo... todo puede hacernos levantar el brazo. La inmoralidad, ha de hacer que el brazo caiga fuerte, fuerte; caiga justiciero y duro.

CRIMEN CONVENTUAL

Diligencias criminales sobre abusos deshonestos contra el PADRE BUSQUETS. La indignación de la ciudad. Hasta las familias más católicas reclaman sus hijos del colegio de San Pedro Apóstol de esta ciudad, indignadas de las HAZANAS del PADRE BUSQUETS.

El sumario

A consecuencia de la denuncia de la madre y tío del niño José M. Torroja, por el juzgado de Instrucción de esta ciudad y su partido, se instruyen las correspondientes diligencias criminales contra el acusado Padre Busquets, sobre el que pesan tan gra-

ves cargos como los que detalla el niño Torroja.

Por las referencias desde luego oficiales que nosotros hemos podido adquirir, sabemos que en el Juzgado de Instrucción se ha procedido con actividad y celo en la instrucción de las diligencias que constan ya de un re-

gular número de folios; que han declarado casi todos los niños que están enterados directa ó indirectamente del hecho de autos y que pueden aportar algún dato a la acción serena y recta de la justicia; nos consta también que en el sumario ha prestado declaración el acusado por la infantil voz de sus tiernos discípulos el Padre Busquets.

El reinado de la cobardía

Dícese de rumor público que algunos padres cuyos hijos han sufrido los brutales atropellos del Padre Busquets, aconsejan é imponen a sus hijos silencio en la relación de los hechos que ejecutaba el indicado padre, dándose el inaudito por lo estupendo caso, de que las veraces manifestaciones de la infancia son cohibidas y desnaturalizadas por la falsedad impuesta a los padres ó por el fanatismo embrutecedor ó por la más vil de las hipocresías. No olviden esos padres de familias que su proceder es merecedor de toda clase de censuras y recriminaciones, pues se convierten a sabiendas en amparadores y protectores de la más repugnante de las bestialidades, cometidas en las personas de tiernos niños, que en lugar de encontrar en el colegio de los Padres de la Sagrada familia la educación y la instrucción, se les instrúa en las más peligrosas enseñanzas, fuente de perversion y de no pocos males terribles para la vida y la moral de los niños.

Todos tenemos el deber de dar á la justicia cuantos datos ó noticias tengamos para cumplir su cometido.

La conducta de tales padres es un reflejo fiel del valor cívico que tienen los fanaticos del catolicismo.

El Padre Busquets y la Cateciza del Espíritu Santo

El Prior de esta ciudad, según afirman testigos presenciales, el pasado domingo desde el púlpito, en términos católicos llamado Cateciza del Espíritu Santo, defendió al Padre Busquets de los cargos que se le hacen, acudiéndolos a maledicencias y calumnias de nosotros, los republicanos, y encargando á sus carísimos oyentes no creyeran nada de cuanto se dice en contra de los Padres y en particular del célebre Busquets.

Si es verdad lo que nos aseguran nosotros compadecemos al Espíritu Santo con sus dones y frutos inclusive pues su Cateciza en tales momentos nada tenía que ver ni con la verdad ni con la infalibilidad.

El Padre Busquets defendió desde el púlpito: «Digna apoteosis de la religión católica, apostólica y romana!»

El miedo de los Padres

A título de rumor consignamos el que corrió con bastante insistencia el último domingo de que durante la noche anterior habían pernoctado en los colegios de los Padres bastantes fuerzas de policía ó seguridad, en previsión de cualquier desviación de la indignación popular.

La culpa ha convertido en miedosos á estos pobres diablos que desconfían de la eficacia de las oraciones y rosarios para encomendarse piado-

samente á la beatífica acción de las armas cuyo auxilio reclamaron.

El pueblo liberal y culto de Reus, tiene confianza en la reparadora acción de la Justicia y en espera de que esta actúe en completa libertad y dicte su fallo no tiene para que extralimitarse para nada, ni tomarse la justicia por su mano, saliéndose de la legalidad.

Pasquines

El pasado domingo aparecieron en las paredes y esquinas de nuestra ciudad unos figurones pintados en que aparecía un ensotinado y un niño con una inscripción que decía: «El Padre Busquets. La sátira y la chirigota que en forma gráfica actúa para ridiculizar las indecencias de un sátiro como el Padre Busquets, fué el tema de todas las conversaciones. La noche siguiente un numeroso grupo de neos, mezcla de católicos y carlistas, recorrieron toda la ciudad para borrar los pasquines á que hacemos referencia. Iban los neos divididos en tres numerosos grupos: los grupos anterior y posterior vigilaban mientras el de en medio borraba los figurones consabidos.

Debido sin duda al escoror demostrado por los clericales por la existencia en los calles y esquinas de pasquines que proclamaban la infamia de un degenerado y haberlos borrado, debióse indudablemente á que en la noche del miércoles al jueves aparecieron otros pasquines de forma ya indecente é indecorosa.

Señores guasones: para ridiculizar al Padre Busquets no deben ustedes permitirse caer en la falta grave de la indecencia y de la caricatura puerca.

No confundamos: el público merece respetos que son intangibles.

Cines y Padre Busquets

El grito de «Padre Busquets» se ha hecho general entre la gente joven y menuda. Las indecentes maniobras de este sátiro ensotinado, han conmovido toda la opinión, encanándola por una senda, que más que otra cosa, inspira lástima y asco, pues, la pornografía no satisface á nadie. Es todo un caso, este del Padre Busquets. Ellos, los Padres, encargados de la educación y vigilancia de la niñez, escandalizando de la manera más lastimosa y brutal a toda la ciudad.

Decíamos que el grito de «Padre Busquets», es la orden del día entre la gente menuda. Al divisar un cura ó fraile por las calles de Reus, todos los niños se miran mutuamente, hacen ciertas maniobras defensivas y á coro dicen luego: «¡viva que ve el padre Busquets!»

En el Cine del Teatro Fortuny, se proyectaba el domingo pasado una película que representaba un pasaje de la revolución Francesa y en la que figuran curas. ¡Allí fué Troyat. Ver los niños, los curas en la proyección y gritar á coro ¡Pare Busquets! ¡Pare Busquets! fué cosa de un momento y lo mismo que sucedió en el teatro Fortuny, ocurrió en el «Kursant», y en la «Sala Reus».

El Padre Busquets, está á la orden del día.

Santos, vírgenes, rosarios crucifijos y mausers

El Padre Busquets dara celebridad muy triste por cierto, á los Padres de la Sagrada familia, celebridad que no necesitaban pues ya eran dignos de pasar á la Historia por otras muchas hazñas, cometidas ora parecidas á del padre de marras, ora de naturaleza distinta.

De Cambrils, Cuartel General, (esa es la palabra) de los indicados Padres, nos van llegando tal serie de documentos, datos y pruebas relativas á las donjuanescas lides amorosas de estos pobrecitos y castos Padres de la sagrada familia, que hay para reirse.

Nos aseguran personas serias, que nos merecen toda clase de confianza y esto lo trasladamos á las Autoridades competentes y á los Diputados y Senadores republicanos para que tomen nota é interpielen al Gobierno, porque lo han visto nos aseguran, repetimos, que los padres de la Sagrada familia, en su cuartel general de Cambrils, estan organizados militarmente y enseñan á sus novicios y padres, es decir, á todo el personal á sus órdenes, la instrucción militar de toda clase de armas, desde el puñal y la pistola hasta el mauser y las cáñones de moderna construcción.

Hemos dicho algo? No esto grave. Emplazamos, pues, á todos los amantes del orden y de la libertad que tienen voz en el Congreso á que levanten para condenar á esa gente, que muy poca confianza debe tener en Dios cuando solo fia su defensa á sus puños, al puñal y al mauser.

Esas maniobras militares y ese perrechamiento guerrero, no debemos permitirlo en manera alguna. Constituyen un delito ante la ley un crimen ante el Dios que dicen amar y una provocación inaudita, escandalosa, para los amantes de la libertad.

Los padres de la Sagrada familia de Cambrils, estan armados y se preparan militarmente. No hay que olvidarlo.

El Consecuente. La información del pasado número de "El Consecuente", ha sido un éxito; á las dos horas de tirado el número estaba agotada la edición.

Toda la prensa liberal y republicana de España ha comentado ó reproducido en parte su información "Crimen conventual".

El miércoles por la tarde recibió la redacción de "El Consecuente", una citación del M. I. Sr. Juez de instrucción de este partido, para nuestro Director compareciera al Juzgado el jueves á las diez ó en su defecto un redactor que conociera las fuentes de información que publicábamos en el último número.

Nuestro compañero de redacción, señor Perelló, trasladóse al Juzgado, declarando amplia y extensamente sobre el artículo "Crimen conventual", respondiendo de la veracidad de cuanto en aquel se dice y facilitando á dicha autoridad cuantos datos y pormenores tiene adquirida la redacción sobre este asunto.

Que todo el mundo cumpla su obligación y la acción de la justicia no será baldía, sino reparadora, pues dispondrá de cuantos datos y noticias precisa para dictar su fallo contra un miserable que sí como hombre nos inspira compasión, al considerarlo formando parte de una colectividad, no podemos ni debemos olvidar que es de la raza odiosa de los enclaustrados deshonor y ruina de España.

Al pueblo. Como siempre que de libertad se trata, hemos procurado poner nuestras humildes plumas á su servicio contribuyendo en la medida de nues-

tras fuerzas al esclarecimiento del hecho, al imperio de la Justicia.

No desesperemos de la acción judicial no tenemos motivos para ello; los que tienen en su mano la sagrada función de la magistratura, fallarán de conformidad con las resultancias del sumario y los dictados de su conciencia.

La principal virtud de un pueblo consciente y libre es el religioso respeto á las instituciones de Justicia. Esperemos, pues, serena, callada y confiadamente, que la Justicia obre y pronuncie su fallo pues de lo contrario, lo que son ansias fervientes, anhelos febriles de justicia, se interpretaría por nuestros enemigos como una colectiva coacción hecha por el pueblo á quienes necesitan de la serenidad, desapasionamiento y ecuanimidad para administrar justicia en nombre de todos.

Deseamos con toda el alma que la acción judicial satisfaga las aspiraciones de la conciencia popular.

Si la sanción de la ley no cayera sobre el culpable, entonces el pueblo, dentro de la legalidad más absoluta, tiene medios para desagraviar á la verdad escarnecida y satisfacer á la Justicia burlada.

Julian Nogués acusa...

Ya compuesto el presente número, leemos en el "Noticiero Universal", de la noche de ayer, que nuestro querido amigo, el Diputado á Cortes por esta Circunscripción, don Julian Nogués ha levantado su voz en el Congreso de los Diputados denunciando lo ocurrido en el Colegio de San Pedro referente á los hechos objeto de la presente información.

Gracias á nuestro amigo, hoy conoce toda España, la brutalidad cometida por el Padre Busquets.

Dice así el extracto de "El Noticiero":

"El señor Nogués denuncia lo ocurrido en Reus por supuestos atentados á la moral cometidos por un religioso en un establecimiento docente de aquella población.

Pide que se depure la denuncia y que en caso de comprobarse que se clausure el Colegio.

El ministro de Instrucción Pública ofrece tramitar la denuncia y encargará á las autoridades de Reus que se enteren de lo ocurrido en cuanto se refiere á un establecimiento de instrucción, pues en los demás aspectos, el asunto es de la incumbencia de los tribunales.

Ante la imposibilidad de satisfacer las demandas que de "El Consecuente" de la pasada semana, se hicieron, nos vemos en la precisión de reproducirlo en el presente, para cumplir con lo prometido y con la opinión justamente interesada en este asunto.

Crimen conventual

En el Colegio de San Pedro Apóstol que tienen los religiosos de la Sagrada Familia en esta ciudad, el Padre Busquets comete actos indignos y abusos de honestos en las personas de sus discípulos. El hecho es ya viejo en aquel convento, según dicen los niños. Los reaccionarios piden perdón y silencio.

El hecho. El próximo pasado sábado, cuando ya se había tirado "El Consecuente", empezó á correr por nuestro pueblo un rumor que tuvo la virtualidad de indignar á todos los pechos honrados y dignos, de acallar las chillonas voces de los reaccionarios y ultramontanos que desgraciadamente padecemos. Los rumores fueron pronto y fácilmente confirmados. En la Alcaldía se había presentado una denuncia por

Antorio é Isabel Motlló Gené, tío y madre respectivamente del niño José M. Torroja Motlló, acusando al Padre Busquets, religioso de la Sagrada Familia y Profesor de la clase superior del Colegio de San Pedro Apóstol de esta ciudad, de haber cometido en el niño Torroja actos vergonzosos y abusos deshonestos.

Nada pudimos decir del hecho por estar ya tirado "El Consecuente", cuando la noticia tomó caracteres de realidad. El viernes por la noche se presentó la denuncia ante la Alcaldía, que nos consta fué trasladada al Juzgado en las primeras horas de la mañana del sábado.

Sus efectos

La noticia, como era de esperar, produjo verdadera indignación en todo el vecindario. En cafés, reuniones, comidillas, en todas partes en fin, no se hablaba de otra cosa que de las porquerías é indecencias cometidas por Padre Busquets en la persona del niño Torroja y otros muchos que han sido víctimas de los mismos atropellos.

Los reaccionarios, esos que cuando Ferrer cayó en la fosa sintieron la brutalidad de una alegría criminal, pasaban sin saludar, cabizbajos y avergonzados, al peso de la infamia de un sinvergüenza que desahogó sus brutales instintos de bestia atada al carro de la mentira y de la farsa religiosa.

Doctrina cristiana y agua blanca

No queremos entrar en detalles y pormenores de cómo el sodomita Padre Busquets, abusaba de la inocencia de sus discípulos, de todos aquellos niños, que unos padres y madres desnaturalizados por un sentimiento religioso hipócrita, sino criminal, le confiaban. Afortunadamente, tenemos noticia de nuestro decoro y del respeto que tenemos al público. No presentaremos al desnudo las indecentes escenas á que el Padre Busquets daba lugar para saciar sus instintos de sátiro desenfrenado. Felizmente no somos ni frailes, ni curas, ni vestimos hábito religioso alguno para faltar al público con relatos indecentes.

Hemos oído la explicación detallada, clara, precisa, descarada y categórica, que nos ha hecho el niño atropellado y personas de su familia.

Es lo cierto que el Padre Busquets en una de sus maquinaciones cochinas, lastimó cierta parte del niño Torroja, que llorando repañaba las criminales caricias del Padre Busquets, quien asustado de su obra, encargó al atropellado dijera á su madre que lavara la parte lastimada con agua blanca.

¿Con que el Padre Busquets sabe el uso de la agua, vulgarmente llamada blanca?

Es un dato por el que puede colegirse que el desgraciadamente célebre Padre Busquets no es novato en lides de amor y que no debe actuar de acólito en los sacrificios á Venus, á pasar de su voto de castidad.

Nuestra información

Tan luego se confirmó la noticia, "El Consecuente" procuró adquirir los datos referentes al hecho y de nuestra información resulta:

- 1.º Que desde hacía más de dos meses, el Padre Busquets, Maestro de la clase superior del Colegio llamado de San Pedro Apóstol, que los religiosos de la Sagrada Familia tienen establecido en la calle de Castellar de esta ciudad, venía cometiendo actos indignos y abusos deshonestos, en el niño Torroja y otros, y que esto lo saben la mayoría de niños que asisten á la clase del citado sátiro Padre Busquets.
2.º Que los niños enterados del proceder del Padre Busquets, por el

ojo de la cerradura de la clase le exhibaban, mientras estaba refocilandose con la inocente víctima, escogida para satisfacer sus lúbricos instintos.

3.º Que al día siguiente del hecho denunciado, como faltara á clase el niño Torroja, preguntó el Padre Busquets por él con semblante pálido contestándole un niño picarescamente: Torroja avuy fa ulleras.

4.º Que el Padre Director del Colegio mandó comparecer ante su presencia á los niños Clariana, Abelló, Cabré, Castellví, Batet y Gort, que desde el patio, por el ojo de la cerradura, contemplaban las edificantes escenas del Padre Busquets, amonestando á estos niños, para que si fueran llamados á declarar, nada dijieran ante el Juez, pues si lo decían se condenarían y además serían despedidos del colegio.

El relato de un niño

...Mi amigo Torroja estaba dentro de la clase con el Padre Busquets; los niños Clariana, Abelló, Cabré, Castellví, Batet y Gort, estábamos en el patio, mirando por el ojo de la llave de la cerradura y burlándonos del Padre Busquets en mangas de camisa y con pantalones con el niño Torroja sentado en sus rodillas. Torroja tenía los pantalones desabrochados y lloraba amargamente. Nosotros, espantados por haber abierto la puerta de clase y por lo que vimos, nos salimos del patio del Colegio. Dos días después el Padre Busquet no venía á clase; al preguntar por él nosotros nos dijeron los otros Padres que estaba enfermo. Nosotros nos reíamos del Padre Busquets.

El Padre Director nos hizo prometer que si fuéramos llamados á declarar, dijéramos no haber visto nada.

Tot això que yo explico també he sab tot en Capdevila.

Manifestaciones

de otro niño

El niño cuyo apellido corresponde á una C., se fué hace unos días á tomar la medida de unas botas.

En la tienda del zapatero estaban el dueño y dos señores amigos nuestros que nos han contado la escena. Pregunta al niño uno de nuestros amigos:

—Escolta C. ¿qué ha pasat alló dels pares?

—O, no hu puch dir, que 'l papá no ho vol.

—Bueno, pero es veritat lo que diuent del Pare Busquets?

—Y es clá que ho es.

—¿Y donchs perquè no dius la veritat?

—Yo, ya ho dich que 'l papá y la mamá no hu volen; miri ahí vaig aná á

declará devant del Senyó Jutge, pero no la vaig dir la veritat, no. ¡Ay, si yo digués la veritat! Pare Pare Busquets

Men vaig perque sino 'm vindrían á busca; pasinho bé.

Y esciamó el otro amigo: cuánta farsa. Dios mfo! Se dicen religiosos y lo primero que enseñan á sus hijos es á mentir.

Esta es la educación y la enseñanza religiosa.

La picardía de un niño

Mamá, sabs alló del Convent de Santa Isabel de Gracia que tú y 'l papá van llengit en aquell Progrés, que us van deixá? Donchs no cal que hi aném á Barcelona perquè al Col·legi, allá dalt als pares fan lo mateix que allí.

(La mamá nerviosa, azarada y roja como una amapola)

...calla que si no t' pago.

La anterior escena nos la ha contado la madre del niño, arrepiñándose como una loca de haber confiado á su hija á una gente tan despreciable co-

mo la sotana, llorando por la pérdida de la inocencia de su hijo.

Ella se tiene la culpa.

Manejos reaccionarios

Aquellos tipos, que como antes decimos se alegraron dando muestras de un salvajismo inaudito ante los restos inanimados del mártir de la Escuela Moderna, el inolvidable Francisco Ferrer Guardia, viendo que nosotros ante un crimen de esta naturaleza les íbamos a tirar la caballería por sobre, como vulgarmente se dice, no se han dado momento de reposo, cual ratas envenenadas corrían de una a otra parte, suplicando a todo el mundo que se hiciera un compásivo silencio.

El célebre carlista, de triste recuerdo, Juan B. Casals y Picart, Presidente del Comité de Acción y Defensa Social ha trabajado denodadamente para que no saliera a la superficie este crimen, producto de un régimen podrido y criminal como el católico, pero en vano; aquí están todos los buenos republicanos, los que sienten ansias de libertad que han escampado esta hazaña del Sátiro, mal llamado Padre Busquets, que anticipándose a la prensa, han divulgado la noticia, que ha hecho crispar muchos nervios y levantar ea ademán amenazador muchos puños.

La presencia de este convento en Reus constituye ya una provocación. El pueblo que tiene buena memoria, debe recordar que en aquel antro de corrupción se perversa y falsifica el espíritu de los hijos de Reus, que tienen la desgracia de tener padres ciegos por el fanatismo y se les prostituye de la manera más villana y criminal.

Pueblo liberal de Reus, acuérdate del Padre Busquets!

El Magisterio Reusense

Se nos asegura que la asociación de Maestros privados de esta ciudad, se reunirá uno de estos días para acordar lo siguiente:

Que en ninguna escuela privada de Reus se admitirá a ningún niño procedente del Colegio de los Padres, pasado el plazo de un mes a contar desde la fecha del acuerdo.

No esperábamos menos de los Maestros privados de esta ciudad. Su dignidad y el pan de los suyos, les obliga a defenderse contra esta gente que se apoderan de todo por los medios más criminales.

La ley para todos

No hace muchos meses, en esta ciudad, por un caso exactamente igual, se obligó a cerrar la escuela en que tuvo lugar ¿porqué no se hace lo mismo con los padres?

La Junta local de 1.ª Enseñanza y el Inspector de 1.ª Enseñanza de la provincia, lo mismo que la Junta provincial de Instrucción pública, tienen la palabra, aunque desgraciadamente suponemos quedarán mudos.

Comentarios

Ninguno, haganlos los queridos lectores. Solo nos resta decir que los culpables de tales crímenes, son los padres de familia que entregan a sus hijos a quien reniega del amor en su más sagrada expresión y la Iglesia que actúa en esto de alcabuela infame, amparando y defendiendo los crímenes de los súbditos.

Y no tenemos más espacio para continuar.

La velada en Roquetas

Merece un aplauso la labor instructiva que desde su organización viene

realizando, la Juventud Republicana de dicha ciudad.

Poco antes de empezar, el amplio local del Centro Republicano estaba atestado de público notándose disgusto en muchísimos hombres y mujeres que a causa del aglomeramiento tenían que desistir de escuchar lo bueno y razonable que se iba a decir.

A la hora anunciada empezó describiéndose a los acordes de la Marsellesa un gran retrato del amigo Marcelino Domingo.

Acto seguido dió por abierto el acto el presidente de la Juventud Sr. Balaguer, leyendo despues unos hermosos diálogos los niños Monséch, Borrell y Adell y otro el joven Jara, los cuales fueron muy aplaudidos por la concurrencia.

Siguió el secretario de la Juventud, el cual con elocuente palabra dió a conocer el objeto de la velada.

El amigo Santiago dió a conocer al auditorio su caracter de socialista, recomendando a los obreros el ingreso en las sociedades de resistencia para librarse de la esclavitud de la burguesía haciendo la apología de la lucha de clases.

Dió fin al acto con un brillante discurso D. Marcelino Domingo. Recordó las luchas ya pasadas que son margen de las venideras, luchas en que todos los roquetenses de vivo y avanzado sentir tomaran parte activa.

Habló de la existencia de Jesús y de las doctrinas que hay escritas; comprobando que no ha existido, puesto que los religiosos ninguna acto de los suyos lo relacionan con lo que dicen que escribió Jesús; dijo que ni Jesús ni ninguno de sus apóstoles sabían leer ni escribir y que por lo tanto nada podían dejar escrito. Terminó fastigando a los clericales por su bárbara conducta que no se compadecen de los afligidos.

Después la juventud paso un rato alegre y divertido con un baile.

Los nuevos sátiros

Miradlos: no son como los mitológicos mitad machos caprios, mitad seres humanos, no llevan en su cara la barba de chivo ni enseñan sus desnudeces, no hacen sus carreras por entre medio de bosques frondosos persiguiendo a ninfas y donaldes de rosadas carnes, al contrario son seres humanos de cuerpo igual que los demás; sus caras repulsivas estan completamente saturadas y en ellas campea la marca de la bestia humana fujuriosa y sanguinaria, gastan telas costosas para cubrir sus cuerpos graciosos y buscan a sus victimas en las aulas de sus casas conventuales, saciando sus instintos sobre cuerpos de inocentes niños y fieles a su maxima hacen callar aquellos débiles seres temiéndolo más el escándalo que el pecado; por eso en sus palabras en sus actos públicos hacen votos de honesta castidad clamando contra la corrupción del siglo, mandando comisiones de señoras para que cerrados los espectáculos inmorales, mientras que ellos se procuran los hijos de aquellas familias parardarles una educación esmerada y contraria a rendir culto a aquellas mujeres que tienen que enseñar sus carnes y entregar su cuerpo para tener derecho a la vida; pero aquellos niños solo consiguen que allí dentro se les enseñe en educación invertida peor que la de Sodoma, y salen de sus manos con su virginidad maltrecha y llegando en sus cuerpos el germen de enfermedades asquero-

sas infiltradas por estos sátiros de nuevo cuño que a buen seguro no habfan recogido en meditaciones ni en mortificaciones de castidad.

Y estos actos a pesar de sucederse con espantosa frecuencia no dan ningún escarmiento a esos padres que siguen llevando a sus hijos para que sean víctimas propicias a la lujuria de esos seres que tan fielmente cumplen la máxima de Jesús: "Dejad que los niños se acerquen a mí."

ARAMIS.

CONTINUACION

Una pregunta

Sr. Dr. de EL PUEBLO.

Vino la elección y triunfaron como era de esperar; ya están en el poder y estos señores alcanzan la presidencia de la corporación municipal, son por los votos ó por gracia del Gobierno los titulos del cargo que hoy poseen, al poco de estar al poder gestionaron no se de quien el permiso de la sustitución del impuesto de consumos por el de reparto, y libre de todos los gravámenes en general como era la promesa; y efectivamente pusieron en planta el asunto de dicho reparto, que a mí me causó sorpresa por ser injusto é ilegal, porque siendo el barrio de Jesús casco de Tortosa que siempre a tributado todas las cargas tanto en las tarifas de consumos como en los repartos de arbitrios municipales, lo mismo que los que están dentro del centro de la ciudad, y lo extraño es señores que cuando se ha presentado una proposición por la minoría republicana en el Ayuntamiento de suprimir el impuesto de consumos por el de reparto, son los primeros en votar en contra, y en campo para el barrio de Jesús que también es Tortosa tanto interés para el reparto, aunque sea saltar por encima la ley, esto parece que haya gato encerrado en mi poco alcance, pero ya vereis señores y en particular los vecinos de Jesús, como saídrá la incógnita de ese interés, y no es por los vecinos de Jesús, no; es por favorecer a los cuatro ó cinco establecimientos que tenemos ó existen mejor dicho en el barrio de Jesús; sabeis aquellas 13.000 a 14.000 pesetas que pagaríamos en un principio subieron a 23.000 y 24.000 ptas. cuando en los libros del fiato en el tiempo de la administración de Gonzalez, un establecimiento solo pagaba de derecho de consumos entre 7.500 a 8.000 ptas. y entre los demás establecimientos bajaban de 4.000 a 5.000 ptas., más total de 11.000 a 12 mil ptas. el vecindario de Jesús aún no tributaba 10.000 ptas. porque aunque aparentaba unas 20.000 ptas. no más que nominales, porque procedían ó figuraban del pan y de la carne de cerdo, que cuasi más del 90 por 100 se consumía dentro de Tortosa y en realidad de estas notas que figuraban en los libros, no pagaba ó consumía el bárrio de Jesús el 10 por 100.

(Se continuará)

Carnet de la semana

Acción republicano socialista.

El lunes por la noche visitaron nuestros amigos el Centro Republicano de San Lázaro, dirigiendo, de paso, la palabra a aquellos entusiastas correligionarios y disponiendo la formación de un Comité de conjunción.

La labor de los republicanos y socialistas de Tortosa, desde que se ha verificado la coalición es eficaz y fructífera. De todos los pueblos se reciben invitaciones para dar meetings.

Como nuestro propósito es visitar todos los pueblos de este distrito electoral y el de Roquetas, desde aquí agradecemos las entusiastas adhesiones que envían y prometemos dar uno después de otro, mitines por los dos distritos, dejando por donde pasemos nuevamente reconstituido el partido de republicano, que ya fortalecido por la conjunción, se sienta con disposición de emprender de frente a frente cualquier contienda política con cualquiera de todos los partidos locales.

Centro de Unión Republicana.

Para el próximo domingo día 1.º de Enero en el teatro de este Centro, se pondrá en escena el hermoso drama en 3 actos de Feliu y Codina:

LA DOLORES

Los jóvenes aficionados ya en anteriores representaciones, nos pusieron de relieve sus buenas cualidades en el desempeño de sus respectivos papeles.

Se espera un lleno.

Buen acuerdo

El concejal republicano D. Manuel Guarch, propuso en la última sesión del Ayuntamiento, que constara en acta el sentimiento más profundo por la muerte del exconcejal republicano obrero D. Juan Bonet y Canadella, cuyo acuerdo se tomó por unanimidad.

Es un acto de justicia que honra mucho al Sr. Guarch y a todos sus compañeros de consistorio que le secundaron, pues todo esto se merecía la honradez del malogrado Sr. Bonet.

En la Cámara Agrícola

El acto de protesta celebrado en la Cámara Agrícola el domingo pasado, merecerá ahora y siempre nuestro incondicional apoyo, como lo tendrán, aunque modesto, todos los que se vean oprimidos, atropellados ó vejados, por los fuertes, por los poderosos, por los déspotas que con tal de hacer un negocio sacrifican no ya los intereses de la comarca tortosina, si que los generales.

Han hecho pues muy bien los propietarios al pedir a la compañía del canal el respeto debido a su propiedad, a su vida y a su salud; así como que se les paguen los daños y perjuicios que se les irroguen con la construcción del canal, y sino son atendidos, como parece, harán mejor en acudir a los poderes públicos, y sino se les escucha, vean de encontrar un Diputado que por encima de la disciplina de los partidos, y de todas las consideraciones personales, suelte una interpelación al Gobierno para acabar de una vez con el actual estado de cosas, tan odioso, como antipático é injusto, poniéndolo al descubierto a la faz del mundo entero.

Por exceso de original, nos vemos precisados a retirar algunos trabajos, que publicaremos en el número próximo.

Agua de la Reina

El uso de esta agua hermosa y dá frescura al cutis, haciendo desaparecer las pecas y arrugas de la cara.

JHON WARCHON.—Barcelona. Depósito y representante general en Tortosa, D. Eduardo Zaragoza.

Precio: 2'50 pesetas botella. De venta en los establecimientos de D. Sebastián Tudó, Bahama y Benages; Juan Mañé, seguer; Vicente Ferralita; Manuel Barreño; Enrique Vilanova y Sres. Canivell.

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa

PAQUETERIA, MERCERIA Y QUINCALLA

SEBASTIAN TUDÓ

Altas novedades para señoras. — Gran surtido en perfumería. — Artículos piel y oro chapeado. — Objetos fantasía para regalos, abanicos, etc., etc.

Fabrica de alpargatas y zapatillas

de todas clases y colores en yute y cañamo

FRANCISCO LLASAT

Amadeo 1.º - Núm. 42. - CASTELLÓN

DESPACHO: Plaza de Armas, 1. - TORTOSA

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

RAMON VERA Y GIL

Despacho: Estación, 10 - TORTOSA. Teléfono n.º 95

Presentación de documentos en las oficinas de Liquidación y Registro de la Propiedad... Presentación de valores. Pago de cupones, tomas de negociación... Delegación de la Compañía de Seguros, vida e incendio, "La Unión y el Fenix Español", así como de la Compañía de Seguros Marítimos "La Búlgaria". Representación de la Compañía Trasatlántica, etc.

Esta casa cuenta con activos representantes en Madrid, Barcelona, Tarragona, Valencia y Zaragoza.

Sastrería y Pañería

LA TIJERA DE ORO

FERNANDO COLOME

En este acreditado establecimiento se construyen toda clase de prendas exclusivamente a medida. Continuas, grandes y últimas novedades en cortes para trajes de color. Gran surtido en toda clase de géneros negros y azules. Inmensa variedad en pantalones de lana. Extenso surtido en toda clase de paños (vellut).

LA TIJERA DE ORO

Puente de Piedra 1 y S. Roque 2. - TORTOSA

DEPOSITO DE VINOS Y LICORES

JUAN DAUBI CABANES

San Blas 26. - TORTOSA

Gran surtido en Champagnes, Cognacs, Rons, Licores y Anisados secos y dulces del país extranjero. Vinos de Jerez y de la Rioja blancos y claretes de las mejores marcas. PRECIOS ECONOMICOS

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBERICA

JOAQUIN BELLAUDI

Bonafina, 15 y 13, y Macada, 7. - TORTOSA

Los favorecedores que se dignen visitar este sin rival establecimiento se cerciorarán de que es el único en su clase y el que cuenta con tan grandiosa existencia de todos géneros de paños de 200.000 m. para el ramo de Sastrería entre Lacaia, Alpaca, Piqués, Oriles y con su gran profusión de toda clase de paños, sin excluir la "lisa imperial", recomendable por ser la mejor que se conoce.

Especialidad en géneros para luto (sin brillo), contando, además, con paños lisos para toda clase de uniformes tanto civiles como para militares.

Los pantalones de (vellut) paño, correctamente cosidos y bien cortados, se venden a un precio de 5 ptas.

Vendidos de mismo a los señores Sastreres que a los demás particulares, cortes para trajes de chaqueta, ferrería, paños y demás artículos que les conviniere, á precios verdaderamente económicos.

Gran variedad de trajes para niño desde 3'50 pesetas
caballero " 20'00
americanas de alpaca " 5'00

VISITAD ESTA CASA Y OS CONVENCEREIS DE LO DICHO!

Los encargos se sirven con rapidez

Nota importante: Reseñanza de corte para todos los que deseen dedicarse al arte de Sastrería. Clases y precios con reacciones.

Gran surtido en trajes para la primera comunión y americanas de alpaca, al baratísimo precio de 15 pesetas los primeros y á 20 pesetas las americanas. Hay grandiosa existencia

GRAN ZAPATERIA

"La Villa de Sitges,"

J. BALADA

SUCESOR DE J. MAJÓ

ELEGANCIA, BARATURA, RAPIDEZ

10, Rosa, 10. - TORTOSA

Sastrería y Pañería

Cárlas Chavarria

Plaza de la Constitución,

(PORCHES)

Gran surtido en toda clase de artículos propios para la temporada.

No dejéis de visitar esta casa, en la que encontraréis economía, gusto y rapidez en los encargos.

ZAPATERIA

JOAQUIN MONLLAO

CALZADO A MEDIDA DE TODAS CLASES

Composturas quedando el calzado como nuevo

Sin competencia en los precios. Elegancia y solidez

PLAZA DE AGUSTIN QUEROL, 3.

En dicho establecimiento se reciben encargos para Barcelona, Reus y Tarragona.

Antigua fábrica de gorras

Felipe Climent

- VENTA AL POR MAYOR Y MENOR -

Grandes novedades en gorras de todas clases

Precios económicos. - Carbó 16 - TORTOSA

LUX LUX

Baldomero Dassoy

ELECTRICISTA Y LAMPISTA

El legítimo y verdadero mechero LUX, que es el más ventajoso y da mayor potencia lumínica entre todos los conocidos, puedo ofrecerlo hoy al público, seguro de su bondad indiscutible. Se hacen instalaciones y reparaciones de "teléfonos", "timbres eléctricos", "pa-ra-rayos", canalizaciones para gas acetyleno de hulla y para aguas.

Especialidad en bombas para extraer toda clase de líquidos. 33 años de práctica, aseguran la competencia y bondad en los trabajos.

Se reciben encargos en casa: D. Baldomero Sabaté, calle del Angel y D. Ramón Aguilá, calle Obispo Aznar, lampistas, D. José Armengol, peluquería, calle Moncada, y en el almacén de harinas de D. Juan Mayor, al lado del Palacio Episcopal.

Los que se hacen con prontitud, esmero y economía.

LUX, LUX, LUX

MECHERO LUX